
Informe del LiC. Luis Rojas de la Torre,
Representante de la UNAM

La Co·nferencia Científica
de las Naciones U nidas sobre

la Utilización y. Conservación

de Recursos, en Lake Success

Con el carácter de representante de
la \Jniversidad Nacional Autónoma
de México, que quedó debidamente
acreditado en el registro oficial res
pectivo de la Conferencia Científica,
el suscrito asistió a las sesiones ple
narias y a las juntas seccionales que
principiaron el día 16 de agosto y
terminaron el día 6 de septiembre en
curso, habiendo asistido asimismo,
con un grupo de aproximadamente
ciento cincuenta participantes de di
cha Conferencia, a una jira de obser
vación de los proyectos más importan
tes de los Estados Unidos, por Pitts
burgh, Washington y Tennessee, que
duró del 6 al 12 de septiembre.

La Conferencia fué integrada por
604 participantes, representando 41
diferentes naciones. Además de las 18
sesiones plenarias, se efectuaron 60
juntas seccionales que se dividieron en
cinco grupos diferentes, como sigue:

Suelos.
Aguas - Bosques.
Combustibles y energía.
Minerales.
Animales silvestres y acuáticos.

El suscrito preparó para la sección
de Suelos, tópico N9 2, un estudio es
pecial. Por cuanto que el suscrito se
limitó a consideraciones puramente
económicas tanto en 10 que se refiere.
a dicho estudio, como a la participa
~ión que tuvo en las discusiones en
distintas juntas a las que asistió, con
sideró más conveniente que limitarse
a asistir a las sesiones de suelos, par
ticipar en distintas juntas concernien
tes a suelos. aguas, vida animal silves
tre y acuática. y combustibles y ener
gía.

Además del suscrito asistieron re
presentando a México, en distintos
ramos de actividades, los señores in
geniero Andrés García Quintero, Di
rector de Hidrología de la Secretaría
de Recursos Hidráulicos, el señor Gon
zalo Andrade Alcocer, Asistente del
Departamento de Agricultura, y el se
ñor C. Aguilar, Jefe de Exploración
de Petróleos Mexicanos.

Durante las discusiones se desarro
paron temas muy interesantes y, en
todas las cuestiones promovidas, el
suscrito y los demás representantes de
México en dicha Conferencia partici
paron en todo lo que, tanto en el as
pecto técnico como en el económicO,

revestía interés para nuestro país, pre
sentando sus problemas y proponien
do la forma más conveniente de re
solverlos.

Entre los temas que directamente
conciernen a México, se presentaron y
discutieron estudios sobre los procedi
mientos para extinguir la malaria.
Con mucho éxito se están empleando
en los Estados Unidos y en Argentina
los sistemas de la aplicación de DDT,
regándolo por medio de aviones, y en
los terrenos pantanosos haciendo la
canalización necesaria alrededor de los
terrenos para primeramente bajar el
nivel del agua y, después de poner una
capa de petróleo, volver a elevar el ni
vel, acabando así con las larvas del
anofelex. Así también hay procedi
mientos que se pueden aplicar a Méxi
co, en lo que se refiere a la extermina
ción de la fiebre aftosa en el ganado
y otras muchas enfermedades epidé
micas y endémicas de los animales.

Igualmente el estudio de la indus
tria pesquera ofrece un gran porvenir
para la República de México, que debe
desarrollarse de acuerdo con las con
diciones requeridas para la mejor uti
lización y protección de la vida acuá
tica.

Asimismo deben desarrollarse en
México proyectos similares al T en
nessee Valley Authoríty, que benefi
cien grandes extensiones de tierras
mediante irrigación para suministrar
energía a las industrias y a la vez evi
tar inundaciones, y deben fomentarse
los sistemas de fertilización, los pro
cedimientos modernos de destilación
de la madera y la mecanización de la
agricultura mediante sistemas de coo- .
perativas entre los campesinos.

El suscrito está de acuerdo con la
opinión general de las personas que
asistieron a la Conferencia, de que los
estudios presentados y el intercambio
de ideas y experiencias en los distintos
países de los participantes, sirvieron
para aclarar multitud de puntos téc
nicos y prácticos, a la vez que para po
ner en claro la importancia que desde
el punto de vista internacional tiene el
continuar científica y sistemáticamen
te estos esfuerzos coordinados de todas
las naciones para' el mejor aprovecha
miento de los recursos en beneficio de
la humanidad, ya que de no hacerse
esto las generaciones futuras tendrán

que confrontar situaciones críticas, por
la -escasez de productos alimenticios y
de otros necesarios para vivir confor
tabiemente.

Como conclusión, se hizo patente
la necesidad de que las Naciones Uni
das continúen este esfuerzo de colabo
ración de todos los países iniciado por
la Conferencia Científica, ya que para
poder lograr resultados efectivos que
beneficien al género humano, será ne
cesario proseguir esta labor en una
forma permanente mediante una or
ganización adecuada.

En la sesión de clausura de la Con
ferencia el Secretario de las Naciones
Unidas, Hon. A. D. K. Owen, y el
Secretario del Interior, Hon. J. A.
Krug, al hacer un elogio de la Confe
rencia por el éxito obtenido, manifes
taron enfáticamente que reviste tras
cendental importancia el continuar
esta labor internacional.

Por separado se envía información
general y algunos de los estudios pre
sentados que pueden ser de interés para
los Departamentos de Biología, Geo
logía o algún otro.

Actualidad ...
(Viene de la página 6)

40 en la Facultad de Filosofía y Le
tras.

En el curso de los exámen~s lós es
tudiantes han demostrado muchO en
tusiasmo, así como gran competencia,
de 10 cual están satisfechas la~ a'uto
ridades universitarias. .

Designación
. El Rector Garrido fué designado

Vicepresidente de la' UniÓn' de Uni~

versidades Latinoamericanas -orga
nismo' que se creó por el Primer Con
greso Latinoamericano de U ti.iversida~

des celebrado en Guatemala en sep
tiembre anterior-, según coinunidl'':
ción que giró el doctor Carlos MartF
nez Duran, Presidente de dicha Unión
y Rector de la U iliversidad de 1San
Carlos.

Junto conei licenCiadó Gatrido se
nombró' Vicepresidente, también;" ái
doctor Octávio Méndez Pereira, Rec
tor de la Universidad de Panamá.

Petición de la Asociación
de Universidades

Un minucioso estudio económico
de la situación que prevalece actual
mente en todas las Universidades e
Institutos de Enseñanza Superior de
la República fué presentado. al Secre~

tario de Educac~ón Pública, licenciado
Man~el Gual Vidal, por ~l Presiden
te de la Asociación de Univer$idade's e
Institutos de Enseñanza Superior de
la República Mexicana y Rector de la
UNA.M: licenCiado Luis Garrido.

Considera la Asociación de U ni
versidades que para resolver al menos
las' más apremiantes necesidades de ¡as
referidas instituciones, es menester que
la Secretaría dI! Educación conceda una

ayuda adicional por la cantidad de un
millón doscientos mil pesos, sin tomar
en cuenta los casos de las U niwrsida
des de Michoacán, Puebla y Jalisco,
que no enviaron el estudio que les so
licitó la propia Asociación. En cuan
to estas últimas envíen los datos, se
les incluirá en otra gestión tendiente
al mismo fin.

El licenciado Gual Vidal ofreció al
Rector Garrido estudiar el proyecto a
fin de resolver sobre el mismo a la
mayor brevedad, y se espera un acuer·
do favorable.

Título de Doctor Honoris
Causa, para el Presidente
Alemán

La proposición para que el Presi
dente de la República sea el primer
Doctor Honoris Causa de la Escuela
Nacional de Jurisprudencia, fué apro
bada por el Rector de la Universidad
Nacional, licenciado Luis Garrido, du
rante un acuerdo que tuvo con el Di
rector de esa Escuela, licenciado José
Castillo Larrañaga. El Rector ofreció,
además, que apoyaría esta petición
cuando fuera sometida a la considera~

ción del H. Consejo Universitario.

La petición del licenciado Castillo
Larrañaga estuvo fundada en 10 si-o
guiente:

"El doctorado en Derecho que aca
ba de implantarse en la Escuela de
Jurisprudencia 10 ha sido en momen-
tos en que la más alta 'magistratúra
de 'la" nación está ocupada por quien
cursó en nuestra Facultad sus estudios'
jurídicos y en ella se recibió de licen
ciado. Dicha circunstancia; el interés.
demostrado repetidas veceS' por el ac-:
tual Presidente a nuestra Escuela; mo:
tivos de prestigió internacional y el
hecho de que universidades..extranje-~
ras, como la norteamericaná de Co-'
lumbia, le h'áyan ya conferido el. co
rrespondiente grado, son razones más
que suficientes para solicitar del H:
tonsejoUniversitario que se confier~
al licenciado Mig~e1 Alemán, Presi-.
dente de la República, el título de
Doctor Honoris Causa por la Escuela
Nacional de Jurisprudencia."

Se declaró desierto el
Concurso Pro 'Himno

El jurado calificador del Certamen
pro Himno Universitario, integr~do
por los doctores Francisco Monterde
y Julio Jiménez Rueda y el poeta
Carlos Pellicer, rindió su' dictamen
ante la Dirección General de Difusión
Cultural de la Univ~rsidad Naciónal
Autónoma de .México, por el cual de
cidieron declarar desierto el certamen
de que se trata', "en virtud de que nin
guna de las composiciones alcanzó la
altura que requiere la letra de un him
no universitario. que debería ser no
únicamente bueno sino excelente, esto
es, de calidad ex«,Pcional, para .que
no sólo llevara su mensaje a -la actual
generación. Si¡lO a l~s futuros estu-~

diantes de la Univ~~ipad Nacional:
Autónoma de México".:. __.. __ _ .. _.\
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